

Communiqué de presse

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE CNW CODE 01

Sur la route, l'hiver peut vous surprendre!

QUÉBEC LANCE UNE CAMPAGNE DE SENSIBILISATION À LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE EN CONDITIONS HIVERNALES

Montréal, le 12 décembre 2010 — Le ministre des Transports du Québec, M. Sam Hamad, a lancé aujourd'hui la nouvelle campagne de sensibilisation à la sécurité routière en conditions hivernales qui s'inscrit dans le cadre d'une série de publicités sous le thème « L'hiver peut vous surprendre ».

La campagne le dit clairement : quel que soit le nombre d'années d'expérience en conduite automobile, l'hiver et ses intempéries peuvent tous nous surprendre. « C'est pourquoi il est important d'adapter sa conduite aux conditions changeantes que provoque l'hiver sur nos routes », a déclaré le ministre Sam Hamad.

Bon an, mal an, près de 40 % des accidents de la route surviennent durant les mois d'hiver. Au cours des trois dernières années, c'est quelque 13 900 personnes en moyenne qui ont été victimes d'un accident durant la saison hivernale, dont 153 qui ont perdu la vie. « C'est 153 personnes de trop! », a ajouté le ministre.

Par ailleurs, le ministre a reconnu que des gains importants ont été faits au chapitre de la sécurité routière en hiver. En effet, après deux saisons d'application de l'obligation de poser des pneus d'hiver, les données sur les accidents montrent que la mesure a permis annuellement à 574 personnes d'éviter d'être impliquées dans un accident. Toutefois, le ministère des Transports rappelle qu'avoir un véhicule bien chaussé pour circuler en hiver n'est pas une condition suffisante pour éviter un accident : il faut aussi être vigilant.

La campagne de sensibilisation vise également à rappeler aux automobilistes les règles à observer pour circuler en toute sécurité en présence des véhicules d'entretien hivernal. M. Alain Quintal, opérateur expérimenté de chasse-neige et maintenant formateur au Centre de gestion de l'équipement roulant du Ministère, a témoigné de son expérience sur la route : « Encore trop souvent, les conducteurs oublient que nous avons besoin de temps et d'espace pour travailler. Patience, prudence et courtoisie sont trois mots d'ordre que doivent se rappeler les conducteurs lorsqu'ils circulent en présence des véhicules de déneigement. »

700, boul. René-Lévesque Est, 29^e étage Québec (Québec) G1R 5H1

Téléphone : (418) 643-6980 Télécopieur : (418) 643-2033 www.mtg.gouv.gc.ca

Pour que les fêtes restent un temps de réjouissances

À l'approche des fêtes, le ministre Sam Hamad a insisté sur l'importance de redoubler de prudence sur la route : « Plusieurs familles auront à se déplacer sur le réseau routier en empruntant des routes qui leur sont peu familières et dont les risques leur sont inconnus. J'invite les usagers à adopter un comportement responsable et à redoubler de prudence sur la route, pour que les fêtes restent un temps de réjouissances pour tous. »

Un message qui fait écho au défi lancé par MM. François Rozon, Michel Méthot et Nicolas Di lorio, pères de trois adolescentes grièvement blessées dans un accident d'auto survenu en juillet dernier. Au début du mois de novembre, ces trois pères ont mis les Québécois au défi de baisser de 10 % le nombre d'accidents avec décès et blessés graves d'ici la fin de l'année. Porte-parole du groupe, M. Rozon a rappelé durant la conférence de presse que « chaque fois que nous prenons le volant, nous pouvons faire en sorte d'éviter que d'autres drames surviennent. Par exemple, en ralentissant et en cessant nos comportements téméraires sur la route ».

Avant chaque départ

Le ministère des Transports du Québec rappelle aux usagers de la route qu'ils peuvent s'informer des conditions routières avant chaque départ en consultant Québec 511. Une application pour iPhone, iPod touch et iPad de Québec 511 est maintenant accessible sur *App Store*. Cette application réunit sur une carte interactive ou en format texte toute l'information relative à l'état du réseau routier, permettant ainsi une planification judicieuse des déplacements. On peut aussi consulter Québec 511 sur le Web, au moyen d'un assistant numérique de poche ou par téléphone.

La campagne de sensibilisation à la sécurité routière en conditions hivernales se déploiera jusqu'à la fin de mars. Outre la diffusion de publicités radiophoniques à l'échelle provinciale, elle comporte de l'affichage le long des routes et autoroutes, des messages télévisés et une publicité interactive sur le Web. Pour plus de renseignements, on peut consulter le www.quebec511.gouv.qc.ca.

-30 -

SOURCE: Maxime Sauvageau

Attaché de presse p.i.

Cabinet du ministre des Transports et ministre responsable de la région de la

Capitale-Nationale Tél.: 418 643-6980

INFORMATION: Relations avec les médias

Ministère des Transports du Québec

Tél. Québec : 418 644-4444 Montréal : 514 873-5600 Sans frais : 1 888 341 5724